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Сообщение Министерства 
финансов СССР

Государственный заем развития народного хозяйства СССР (выпуск 1951 
года), выпущенный 3 мая 1951 года на сумму 30 млрд, рублей, размещен 
к исходу 15 мая на 34 миллиарда 452 миллиона 893 тысячи рублей, с пре
вышением на 4 миллиарда 452 миллиона 893 тысячи рублей.

В связи с значительным превышением установленной суммы займа, Ми
нистерством финансов СССР, на основании указания Совета Министров СССР, 
дане распоряжение прекратить повсеместно с 17 мая 1951 года дальнейшую 

подписку на заем.
МИНИСТР ФИНАНСОВ СССР А. ЗВЕРЕВ.

Улучшить воспитательную работу
среди спортсменов

МНОЖАТСЯ ряды физкуль. 
турников. Тысячи и тысячи 
юношей и девушек сдают 

нормы на значок ГТО, вступают 
в спортивные секции, завоевыва
ют разряды и почетные звания 
чемпионов.

Рост коллективов, увеличение 
количества спортсменов наклады
вают на комсомольские и физ
культурные организации новые 
серьезные задачи и по улучше
нию учебно-спортивной работы, 
по воспитанию юношей и деву, 
шек, пришедших в секции.

Подготовить перворазрядника 
йли мастера спорта — этого ма
ло. Надо, чтобы секция, общест
во воспитывали его в духе кол
лективизма, активным общест
венником, понимающим свои за
дачи в общем деле, которым жи
вет сегодня страна. Надо, чтобы 
спортивное общество постоянно 
беспокоилось о повышении его 
общеобразовательного уровня и 
расширении политического круго
зора — главного в воспитании че
ловека.

Прекрасный пример подают 
наши многие ведущие спортсме
ны области. Заслуженный мастер 
спорта Анастасия Плотникова и 
мастер спорта Анна Ромашева, 
заочно учатся в институте физ
культуры имени Лесгафта. За
служенный мастер спорта Клав
дия Емельянова повышает свои 
знания в техникуме физкультуры. 
Мировые рекордсмены — тяжело, 
атлеты Евгений Воробьев и Ни
колай Саксонов успешно сочета
ют напряженные тренировки и 
выступления с учебой в медицин, 
ском институте. Это не пришло 
само. На их решении учиться 
сказалось влияние коллектива.

Они не одиноки в своем пра
вильном пути. За ними идут мно
гие спортсмены области.

Тем более удивительно, почему 
некоторые общества Свердловска, 
Каменск-Уральского, Тагила тер. 
пимо относятся к тем ведущим I 
спортсменам, которые из года в 
год увлекаются только ростом 
технических результатов. От это
го сужаются их кругозор, ин
тересы. Поэтому они не оказы
вают сколько-нибудь существен, 
ного влияния на работу своего 
общества, давно не стремятся 
подготовить смену из молодежи.

Там, где отсутствует всякая 
воспитательная работа, дело ино
гда доходит до нетерпимых слу
чаев. Зимой этого года нижне. 
тагильская хоккейная команда 
ДСО «Дзержинец» принимала у 
себя на поле хоккеистов сверд
ловского общества «Авангард».

Когда стало ясно, что преиму
щество на стороне свердловчан, 
тагильчане попытались избить сво
их «противников». Этот случай 
вызвал возмущение у физкультур, 
ников области. Но руководители 
ДСО остались верны себе, про
должая недооценивать воспита- 
тел!ную работу — они взяли под 
защиту хулиганов.

О какой воспитательной рабо
те среди физкультурников Арти 
со стороны руководителей спор
тивных организаций может и п и 
речь, когда они сами легко идут 
на подлог ради завоевания пер
вого места. В первенстве области 
по лыжам среди сельской молоде
жи принимала участие команда 
Арти. Как выяснилось, руководи
тели укомплектовали ее не из мо
лодых колхозников, а из рабочих 
завода кос, членов ДСО «Труд», 
выписав им подложные книжки 
колхозников.

Так вместо воспитания некото
рые товарищи способствуют раз
ложению спортсменов.

Воспитание физкультурников не 
дело одного дня. Эту работу 
нельзя вести от случая к случаю.

Неправильно делают и те ком
сомольские организации, которые, 
замечая недостатки в воспита
нии физкультурников, мирятся с 
этим и не принимают действен
ных мер по его улучшению.

Прежде всего необходимо стре
миться к тому, чтобы каждый 
спортсмен учился, как это дела
ют наши лучшие передовые физ
культурники. Большую помощь 
могут оказать лекции и беседы 
для спортсменов, проводятся ли 
они в коллективе, в масштабе 
района или города.

В спортивных обществах рабо
тают сотни тренеров. Они ближе, 
чем кто-либо, стоят к физкуль
турникам. Под руководством со
ветов ДСО они должны в своей 
повседневной работе предусмат
ривать элементы воспитания. 
Вместе с секциями, командами, 
коллективами .не оставлять без 
внимания ни одного случая не
правильного поведения физкуль
турника.

Советские спортсмены по пра
ву завоевали всемирное призна
ние не только своими техниче
скими результатами, но и высо
кой культурой, высокой созна
тельностью. Они с гордостью 
несут знамя нашей советской 
спортивной школы. Мы должны’ 
воспитывать каждого члена спор
тивного общества на лучших 
образцах, множить ряды армии 
физкультурников, ■ штурмующих 
мировые рекорды.

, ДЛЯ ВЕЛИКИХ СТРОЕК

СО ВСЕХ КОНЦОВ СТРАНЫ 
• - •- ♦

Московский зазод имени М. П. Ка- В адрес Куйбышевской гидроэлсктро-
лиаива 8 мая отправил строителям 
Волго-Донского судоходного канала 
мощную землесосную машину. Этот со- 
вегршёяиый агрегат полностью механи
зирует Фя^келые работы, заменяя свы
ше 25 тыёя? землекопов. За час он 
вынимает тысячи кубометров земли. 
Растворенный в воде грунт передается 
по трубам на расстояние более двух 
километров.

Завод имени М. И. Калинина—одно 
из многих столичных предприятий, вы
полнявших намного раньше срока за
казы великих строек коммунизма.

Крупную партию стальной арматуры 
отправил на Волгу коллектив столич
ного завода имени Маленкова. Эго бы
ла последняя партия изделий, которая 
должна была быть отгружена лишь в 
конце года.

Успешно справились с первыми по
четными заданиями автомобильный за
вод имени Сталина, заводы «Мано
метр», «Подойник» и «Красный блок». 
Они изготовили для строителей гидро
электростанций на Волге и Дону и 
Главного Туркменского канала грузовые 
Автомобили, мостовые краны, механиз
мы, облегчающие перегрузку оборудова
ния, измерительные приборы.* * *

Молодые рабочие Минского инстру
ментального завода из сэкономленных 
материалов изготовили для великих 
строек коммунизма сто комплектов раз
личных инструментов. Почин инстру
ментальщиков подхватили комсомоль
цы Минского радиозавода имени Моло
това. В подарок строителям Каховской 
ГЭС и Волго-Донского канала они от
правили восемь радиоприемников.

ПОЧЕТНОЕ ЗАДАНИЕ

Недавно бригада формовщиков стале
фасонного цеха Уралмашзавода, руко
водимая тов. Бормотовым, получила по
четный заказ. Нужно было изготовить 
формы для корпуса насоса и крышки 
сифона. Зная, что это заказ строителей 
Волго-Донского канала, молодые фор
мовщики решили выполнить сто до
срочно. Проявляя большую сноровку, 
смекалку, трудились Раиса Головина и 
Вячеслав Симаков. По полторы-две 
нормы в смену давали комсомольцы 
Павел Зарин п Василии Кузнецов.

Пх труд принес хорошие результаты: 
крышка сифона и корпус насоса были 
отлиты досрочно.

Л. МАТЮХИН.

ИХ ПРОДУКЦИЯ ИДЕТ к БЕРЕГАМ ВОЛГИ
Сколько, волную

щего в этом корот
ком адресе: «Куй- 
бышевгид рострой». 
Так хочется быстро 
и отлично закон
чить работу и от
править свою про
дукцию туда, к бе
регам Волги, где 
сооружается гигант
ская гидроэлектро
станция 

НА СНИМКЕ: 
внизу слесарь сбор 
щик Уралмашза
вода Н. Дродлов со. 
бирает детали э к- 
с к а в а г о р а для
строительства Куйбышевской ГЭС. Молодой рабочий в два раза быстрее вы
полняет все задания, чем полагается по норме.

В цехе сборки Свердловского автогенного завода № 2 рабочие собирают 
газорезочные полуавтоматы для великих сталинских строек. Отлично работают 
молодые слесари-сборщики Владимир Непеин и Евгений Третьяков. Оба лают 
не менее двух норм за смену (снимок вверху).

Снимки А. Скурихина и И. Пашкевича.

станции учащиеся Львовского железно
дорожного училища № 1 отправили 
несколько тщиельно упакованных 
ящиков, В них 600 единиц инстру
мента: ключи гаечные, ыолоткй. доло
та, железки для рубанков, плоскогуб
цы, кусачки и другие. Этот инструмент 
изготовили воспитанники училища во 
внеурочное время.

* * ♦
На строительной площадке Куйбы

шевской гидроэлектростанции работают 
мощные центробежные насосы, изготов
ленные коллективом Дантевского маши
ностроительного завода Тульской обла
сти. На-диях завод получил заказ на 
пятнадцать таких же насосов от Волго- 
•донстроя. Изготовление и сборку на
сосов дирекция поручила молодежи.

Вопрос о выполнений почетного за
каза комсомольцы васосного цеха об
судили на открытом комсомоликом 
собрании. Решено было выполнить 
важное задав ио в короткий срок и, 
кроме того, сделать два насоса сверх 
плана.

Выполнение заказа идет скоростными 
темпами. Детали для первых насосов 
изготовлены намного раньше срока. В 
насосном цехе все рабочие перевы- 
полняют нормы. Комсомольцы показы
вают образцы стахановского труда. Ка
русельщик тов. Новиков, токарь тов. 
Собаки!, сборщики бригады тов. Моро
зова и многие другие выполняют еже
дневно по два и более сменных зада
ния.

Первые насосы смонтированы.
(ТАСС).

ЛЕС ВОЛГО-ДОНУ

Талицким лесорубам выпала высокая 
честь—выполнять заказы строек ком
мунизма. Поэтому коллектив трудится 
с особым под’емом. Досрочно был вы
полнен сезонный план. Вместо пола
гающихся по заданию 455 вагонов ра
ботники Талицкого леспромхоза отпра
вили для Волго-Допа 477 вагонов ле
са. Вскоре в адрес предприятия при
шла телеграмма с благодарностью от 
строителей Цимлянского гидроузла.

Сейчас лесники трудятся еще на
пряженнее. Более полутора норм вы
полняют молодые мотористы электро
пил Василий Паршин, Teopi ли Сизиков 
и Иван Киселев.

Г. МАЛЬЦЕВ.

=Радио в села'!=

В об’едииеииом колхозе имени 
Кирова. Краспоуфимсксио района, 
оборудуется радиоузел на 380 то
чек, который обслужит всех жите
лей колхоза

Снимок Е. Винника.

ЗАВЕРШАЮТ 
РАДИОФИКАЦИЮ 

КОЛХОЗА
В начале этого года в колхозе 

имени Куйбышева, Тугулымского 
района, состоялось открытое комсо
мольское собрание. Обсуждали во
прос о радиофикации сельхозартели. 
Для проведения основных работ ре. 
шили создать специальную бригаду 
из комсомольцев и молодых колхоз
ников. Возглавил ее сам секретарь 
Афанасий Имгии.

Тогда же на радиоузел в Двин
скую машинно-тракторную станцию 
были направлены комсомольцы: 
Рожков, Некрасов, Ермолев и 
Имени. В течение нескольких не
дель они изучали радиодело. Зани
мался с ними заведующий радио
узлом Анатолий Доронин. Он рас
сказал, как правильно прокладывать 
фидерные и абонентские линии, уста
навливать столбы, радиоточки, сра
щивать проволочные концы. Так 
молодые колхозники стали радно- 
монтерами. . ■ №.

Зимой, когда земляные работы 
нельзя было производить, комсомоль
цы и молодые колхозники заготов
ляли в лесу столбы, развозили их 
по полеводческим бригадам. Радио
монтеры делали внутреннюю про
водку в домах колхозников.

Как только стаял снег и земля 
прогрелась, начали копать ямы и 
устанавливать столбы. Так как по
севная кампания была в разгаре и 
вся молодежь находилась в поле, 
работы по радиофикации приходи
лось делать вечерами.

По инициативе комсомольской 
организации устраиваются воскрес
ники, в которых актизно участвуют 
юноши и девушки, не состоящие в 
комсомоле. Таким путем они смог
ли провести фидерные и абонент
ские линии в шести населенных 
пунктах, установить более сотни 
радиоточек. Молодежь радиофици
ровала также вагончики трак
торной бригады, работающей на по
лях колхоза. У репродуктора часто 
собираются механизаторы и колхоз
ники.

На собрании, посвященном ра
диофикации, молодежь обязалась 
закончить ее полностью к 1 июля. 
Времени впереди еще много и, 
несомненно, молодые хозяева арте
ли сдержат свое слово. Подтверж
дением ; этому служат их славные 
Дела. К. БЕРСЕНЕВ,

секретарь Тугулымского райкома
ВЛКСМ.

ВСТУПИЛ В СТРОЙ 
РАДИОУЗЕЛ ’ • .?

В колхозе имени Сталина Синя- 
чихинского района, хорошо прово
дится культурно-массовая работа 
среди молодежи. Недавно здесь 
сдан в эксплоатацию радиол гел. 
Теперь юноши и девушки смогут 
слушать интересные радиопередачи 
из Свердловска и столицы, изве
стия О'событиях в родной стране и 
за рубежом.

Для физкультурного коллектива 
ДСО «Колхозник» правление ар
тели выделило 600 рублей на при
обретение спортивного инвентаря. 
Для участников художественной ' 
самодеятельности будут куплены 
музыкальные инструменты.

В. УСТЮГОВ.
секретарь Синячихинского 

райкома ВЛКСМ.



’По-боевому выполнять решения VI пленума ЦК ВЛКСМ ГОВОРЯТ КОМСОМОЛЬСКИЕ АКТИВИСТЫ

У креилять 
первичные 

организации
В ряде первичных организаций Бут- 

жинсхого района давно обсудили ре
шения VI пленума ЦК ВЛКСМ и 
дружно приступили к их выполнению. 
•Так, в колхозе имени Ворошилова ак
тивисты начали ежедневно подводить 
итоги соревнования молодых колхоз
ников. Об успехах молодежи сообщает
ся коллективу в «боевых листках». 
Каждый день обновляется доска пока
зателей.. Под руководством членов ко
митета ВЛКСМ агронома тов. Брат
чиковой и избача тов. Метелевой ком
сомольцы оборудовали вагончики трак
тористов. Здесь проводятся читки га
зет, устраиваются беседы об опыте 
механизаторов других колхозов района. 
В результате .молодые колхозники ста
ли трудиться напряженней. Петр Копы. 
рин, упапример, работающий на тракто
ре, уже выработал 116 гектаров.

Однако во многих артелях района 
молодежь до сих пор даже плохо зна
кома с постановлением ЦК ВЛКСМ 
<0 мерах по дальнейшему улучшению 
работы комсомольских организаций 
колхозов, МТС и совхозов». За это рез
ко критиковали бюро райкома участ- 
мики пленума, состоявшегося на-днях. 
Секретарь комсомольской организации 
колхоза имени Чапаева тов. Кокшаров 
говорил, что его ^товарищи не чувст
вуют постоянной помощи от райкома. 
Работники райкома бывают в артелях 
только по случаю какого-либо важно
го события. Так получилось и на этот 
раз. Накануне пленума они приехали 
в колхоз ненадолго и потому не смог
ли оказать серьезного влияния на де
ла комсомольской организации. Сорев
нование молодежи все еще плохо на
лажено.

Члены райкома тт. Овчинников и 
Тельманова справедливо подметили, что 
решения пленума ЦК можно успешно 
выполнить при условии, если будут ук
реплены первичные организации. Ак
тивисты сосредоточили внимание со
бравшихся па комсомольских группах. 
Их пока нет во многих бригадах, на 
ряде ферм, а уже созданные работа
ют плохо. Поэтому-то и ослабевает 
связь организаций ВЛКСМ с моло
дежью. На это указал тов. Чукалов, 
заведующий отделом культпросветра- 
боты исполкома райсовета. Он назвал 
колхоз «Большевик», где отдельные 
молодые колхозники даже не выполня
ют нормы. Здесь активисты не заботят
ся об организации соревнования и куль
турно- массовой работы среди молодежи.

Участники пленума приняли поста
новление, в котором намечены меры по 
укреплению первичных организаций. 
В ближайшее время повсюду, где есть 
комсомольцы, решено создать комсо
мольские группы. Активисты проведут 
беседы о решениях ЦК ВЛКСМ. Об
разуются молодежные бригады по очи
стке пастбищ и уходу за посевами. По
сле посевной в комсомольских органи
зациях МТС состоятся технические 
конференции. 27 мая в селах решено 
провести спортивные праздники. В рай
онном центре устраивается эстафета 
имени газеты «Колхозная правда».

Комсомольцы и молодые колхозники Манчажского района активно участ
вуют в вынолириии трехлетнего плана развития общественного животноводства.

НА СНИМКИ: лучшие доярки колхоза имени Сталина комсомолки Тамара 
Смирнова и Нина Лысова сдают молоко учетчице тов. Кузнецовой.

Снимок 3. Терентьева.
♦*»«***«♦♦♦♦ ♦«о*****««***«*«« ***♦<*

Мирятся с недостатками
Колхоз имени Кирова — один из 

крупнейших в Ирбитском районе. Од
нако длительное время он отстает от 
других сельхозартелей по развитию 
полеводства и животноводства. Повин
ны в этом не только руководители кол
хоза, но и комсомольская организация, 
которая не ведет решительной борьбы 
против недостатков, не привлекает к 
этому молодежь.

Не случайно поэтому некоторые ком
сомольцы сами нарушают трудовую 
дисциплину, пассивно исполняют своп 
обязанности. Валерий ' Рудаков, напри
мер, работающий на мельнице, прихо
дит туда ежедневно с большим опозда
нием. Пли другой факт. Евгения Куз
нецова—учетчица в тракторной брига
де. Она знает выработку механизаторов 
за каждую смену, видит раньше всех 
кто впереди, кто отстает. Кому, каза
лось бы, как не ей, лучше всего орга
низовать в бригаде соревнование, Ио 
Евгения не проявила инициативы, а ко
митет ВЛКСМ не помог ей это сделать.

Правление колхоза выдвинуло недав
но Нину Устинову помощником брига
дира полеводческой бригады. Она нуж
дается сейчас в дружеском совете, а 
подчас и в поддержке. По никто не 
пришел ей на помощь.

Руководители комсомольской органи
зации не утруждают себя и передачей 
опыта передовиков артели всем моло
дым колхозникам. В деревне Черпов- 
ке заведует конным двором Ли
дия Косарева. Она по-хозяйски расхо
дует корма, хорошо содержит лошадей. 
Почему но научить так работать кол
хозников на. остальных конных дворах 
колхоза? II если бы комитет предложил 
Лидии поделиться своим опытом, опа 
бы с радостью согласилась.

13 января бюро райкома партии об

суждало вопрос о работе калсомельскей 
организации колхоза имени Кирова. 
Тогда были отмечены такие же серьез
ные недостатки. В частности бюро 
указывало, что комсомольские собра
ния готовятся плохо, к изучению по
ставленных на повестку дня вопросов 
мало привлекали комсомольцев. Поэто
му комсомольские собрания проходили 
неинтересно, критика и самокритика 
на них отсутствовала, решения прини
мались с общими пунктами.

Райком партии предложил райкому 
ВЛКСМ обсудить вынесенное постанов
ление на комсомольском собрании в 
колхозе и принять необходимые меры, 
чтобы оживить работу организации.

Прошло уже четыре месяца, но ком
сомольцы колхоза до сих пор не зна
комы с постановлением райкома пар- 
тип. Руководители райкома ВЛКСМ вме
сте с членами комитета намечали од
нажды срок проведения собрания. Од
нако оно не состоялись. Затем об этом 
никто не вспоминал. В. результате в 
колхозе имени Кирова комсомольские 
собрания ис проводились в течение 
четырех месяцев.

Недавно комсомольцы собрались 
здесь, чтобы обсудить постановление VI 
пленума ЦК ВЛКСМ. II как прежде, пос- 
ле доклада секретаря райкома тов. Шело- 
менцева. в прениях не выступил ни 
один комсомолец. Даже секретарь ком- 
сомольсеон организации тов. Жилина 
нс нашла что сказать. Получилось это 
потому, что собрание снова было не 
подготовлено.

Приходится только удивляться, что 
Ирбитский райком комсомола мирится 
с таким положением и не пытается на
ладить комсомольскую работу в одном 
из крупнейших колхозов района.

Э. ЗЕФИРОВА.

Контроль за выполнением 
постановлений

Практика показывает, что успех в 
работе зависит от того, насколько пра
вильно осуществляется контроль за вы- 

Цщолиепнем решений. Товарищ Сталин, 
выступая на XVH с’езде партии, ука
зал, что ЦК ВКП(б) руководствуется 
«гениальной мыслью Ленина о том, утТ 
главное в организационной работе — 
подбор людей и проверка исполнения».

В деятельности ншей городской 
комсомольской организации имеет
ся еще много недостатков. И они 
остаются, главным образом. пото
му, что некоторые комсомольские 
руководители пли недооценивают орга
низацию контроля за выполнением, пли 
понимают се слишком узко и зачастую 
неправильно.

Так. например' бюро горкома ВЛКСМ 
в феврале обязало, комсомольские орга- 
ипзациц принять активное участие в 
распространении городской газеты. По 
многие организации не справились с 
поручением. Причиной этого, в основ
ном, была несвоевременная щхшерка 
исполнения. Горком вмедо тщщ чторы 
наладить контроль за* работой актави- 
стов, сразу же после принятия решения 
стал ждать истечения срока. Этот слу
чай на опыте убедил нас, что провер
ку выполнения надо организовывать 
иначе. Подобных ошибок бюро больше 
не повторяет.

В декабре прошлого года бюро гор
кома ВЛКСМ слушало отчет о работе 
комитета комсомола строительно-мон
тажного управления. Комсомольская 
организация управления слабо попол
няла свои ряды, комсомольские собра
ния не проводились, многие члены 
ВЛКСМ долгое время не платили взно
сов. Мы давили топа конкретное ре
шение, указывающее комитету ВЛКСМ 
пути устранения ошибок. После приня
тия постановления сразу же был уста
новлен систематический контроль.

В комсомольскую организацию на
правили работников горкома, которые 
вместе с комитетом устраняли недо
статки Состоялась встреча комсомоль
цев и молодежи с руководством управ
ления. На встрече молодые рабочие 
высказали очень много предложений 
по улучшению бытового и трудового 
устройства молодежи. Сейчас многие 
из них претворяются в жизнь. Через 
некоторое время после встречи в уп
равлении провели открытое комсомоль
ское собрание с повесткой для: «Ка
ким должен быть комсомолец». На нем 
присутствовали мастера, техники, ин
женеры. Это собрание прошло очень 
интересно и помогло вовлечь молодежь 
в общественную жизнь. Молодые рабо
чие высказали пожелание, чаще созы
вать такие собрания. В дальнейшем 
комитет ВЛКСМ стал прислушиваться

к голосу молодежи. В результате ожи
вилась вся работа организации.

На этом примере можно лишний раз 
убедиться, что успех в реализации то
го или иного решения во многом зави
сит от действенного контроля. В даЛ- 
иейшем мы установили постоянную 
проверку. которая подкрепляется не
посредственным нашим участием в ор
ганизации исполнения.

В общежитиях Северского мгаллур« 
гического завода были неоднократные 
случаи, ког.щ молодые рабочие совер
шали аморальные проступки. Комитет 
ВЛКСМ раз рассматривал вопроси 
улучшения воспитательной работы в 
общежитиях, принимал по этому пово
ду решения, И нельзя сказать, что не 
было контроля за их исполнением. Од
нако большого улучшения в воспита
нии молодых рабочих, живущих в об
щежитиях. ле чувствовалось. Тогда в 
марте этого года вопрос разобрало бю
ро горкома ВЛКСМ. Готовясь к за- 
седапшо, отдел щюпаганды л аги
тации горкома -комсомола привлек к 
работе, в общежитиях многих активи
стов. До обсуждения на бюро было 
проведено 'совещание воспитателей и 
комсомольского актива общежитий всего 
города. Участники совещании еще раз 
разобрали все недостатки и обменялись 
мнениями о том, как лучше их испра
вить. В результате горком ВЛКСМ и ко
митет комсомола получили более ясное й 
полное представление о состоянии восшн 
тательнон работы в общежитиях’. Кро
ме этого выяснилось, что решения, 
принимаемые до сих пор комитетом 
комсомола, были неконкретными. Опи 
не. вскрывали основных причин, прома
хов. не указывали пути улучшения 
воспитательной работы в общежитиях.

Принятое па заседании бюро горкома 
ВЛКСМ повое решение получилось более 
конкретным. Причем, оно выражало мне
ние не только членов бюро, по и зпа-' 
чителыюп части активистов, воспита
телей общежитии, которым предстояло 
выполнять решение. Польза от этого 
была несомненной. В общежитиях дея
тельней начала проходить работа Вос
питателей, чаще стали проводиться ин
тересные мероприятия, активизировалась 
деятельность бытовых советов. Во мно
гих общежитиях созданы кружки худо
жественной самодеятельности.

Беседы с членами ВЛКСМ на местах,' 
разбор заявлений и жалоб молодежи, 
развертывание критики п самокритики,- 
создание рейдовых бригад — все эго 
помогает нам п комитетам комсомола 
лучше контролировать своп постанов
ления. добиваться улучшения работы 
с молодежью.

Н. ОРЛОВ, 
секретарь Полевского горкома 

ВЛКСМ.

По чину не положено
Весна 1946 года. В Большом зритель

ном зале Дворца культуры меде
плавильного завода идет концерт 
художественной самодеятельности. На 
сцене стройный юноша, сопровождая 
свою речь живыми, выразительны
ми жестами, читает стихи о замеча
тельном русском богатыре — воине 
Василии Теркине. В зале тишина. И 
лишь изредка ее нарушает взволнован
ный шопот: «Вот молодец!» Это воскли
цание почти в одинаков« мере отно
сится и к герою поэмы Василию Тер
кину и к чтецу Якову Костромину. 
После того, как он закончил чтение, 
какую-то долю минуты в зале продол
жалась тишина, затем, как по команде, 
раздались громкие аплодисменты.

— Давай еще что-нибудь Яша! Мо
лодец! — дружно шумели заводские 
ребята, его товарищи по работе.

— Нельзя ему больше, хватит — 
категорически возразил товарищ Якова 
Николай Одинцев, — ему еше сегодня 
плясать придется. Надо понимать...

Это было пять лет назад. Якова 
Костромина знала вся молодежь Ки- 
ровграда. Знала и любила его за весе
лый характер, за то, что он умел пре
красно плясать, хорошо ходил на лы
жах, красиво писал плакаты, умел 
найти для каждого товарища время, 
чтоб поговорить об учебе, работе и ес
ли надо — помочь.

Когда комсомольцы завода избрали 
его в комитет, он не бросил любимых 
занятий. Наоборот, в кружки художе

ственной самодеятельности увлеченные 
его примером пошли десятки молодых 
рабочих завода. Был создан молодеж
ный хор, кружок баянистов, развернул 
свою работу драмколлектив. Конечно, 
в этом заслуга не одного Костромина. 
Живейшее участие в работе самодея
тельности Дворца культуры принимал 
городской комитет комсомола. Предло
жения и просьбы отдельных активи
стов, членов кружков находили всег
да горячий отклик у работников гор
кома. Не раз с такими предложениями 
обращался туда и Яков. Однажды он 
предложил: «Давайте организуем выезд 
агитбригад, составленных из кружков
цев, в подшефные колхозы, на рудни
ки». Предложение было принято. С 
тех пор завязалась тесная связь ком
сомольцев завода с молодежью под
шефных организаций.

Участие в кружках художественной 
самодеятельности, занятия спортом не 
помешали Якову Костромину в его 
комсомольской работе, наоборот, в 
июне 1949 года делегаты городской 
комсомольской конференции избрали 
его вновь в городской комитет ВЛКСМ, 
а пленум — вторым секретарем гор
кома комсомола.

Правда, большая общественная рабо
та первое время настолько захватила 
его,, что он стал сначала изредка, а 
затем чаще пропускать репетиции, от
казываться от выступлений в концер
тах, но от коллектива, в котором вос
питывался несколько лет, он не ото

рвался. Помогли друзья. Они настойчи
во напоминали о себе почти каждый 
день.

— Что ты, Яша. забываешь о нас. 
Все о совещаниях и заседаниях рас
сказываешь, ведь не круглые же сут
ки вы, наверное, заседаете. Брось от
говариваться, приходи, сегодня. Мы 
сейчас разучиваем новую постанов
ку — музыкальную комедию «На бере
гу Амура». Замечательная роль для 
тебя есть. Знаешь, роль старшины, те
бе здорово подойдет. Ведь ты у нас те
перь тоже как бы старшина. — в шут
ку говорили они.

И Яков не выдержал, пришел. Роль 
старшины ему пришлась по душе, и он 
с увлечением стал готовиться к вы
ступлению. Яков вначале боялся, что 
у него нехватит времени для посеще
ния репетиций, но, правильно распре
делив свой рабочий день, он понял, 
что ходить на репетиции вполне можно. 
Он это делал попрежнему добросове
стно.

Но шло время. Яков все чаше стал 
задумываться над тем, что, пожалуй, 
ои поступает неправильно, отрывая дра
гоценное для комсомольского руково
дителя время на занятия в кружках. 
«Ведь теперь па моих плечах городская 
организация. Не лучше ли оставить 
это развлечение? — рассуждал он. — 
Что касается спорта, так нечего и раз
думывать —- его придется немедленно 
бросить».

И Яша бросил занятия спортом. С 
самодеятельностью же разделаться 

удалось не сразу. Первое время оп еще 
продолжал ходить во Дворец и изредка 
выступал в концертах, но перестал 
вникать в жизнь других кружков. Ко
стромин был членом правления Дворца 
бросил ходить на заседания правления.

Вскоре Яков окончательно порвал с 
самодеятельностью. Это совпало с мо
ментом его избрания в апреле прошло
го года первым секретарем горкома 
комсомола. Сомнениям и рассуждени
ям был положен конец. Он почувст
вовал себя еще более солидным и 
окончательно решил, что в самодея
тельности при его чине оставаться нехо
рошо.

Однако, оставив свои .ранее любимые 
занятия, он часто скучал о них. Сидит 
иногда дома, читает или занимается 
другим делом, а на душе неспокойно— 
хочется чего-то. Не раз, услышав в 
репродукторе до боли знакомые слова 
стихотворений, которые читал -сам. он 
решал:

«Завтра же пойду во Дворец, посмотрю, 
что там у них делается, что нового ре
бята разучивают. И, может, сам снова 
начну заниматься?». Но тут же, нахму
рив брови, говорил себе: «Не стоит. Не
хорошо это будет выглядеть. Секретарь 
горкома и вдруг стишки читает пли 
эти пляски... Нет. Решено и все!».

Давно не появлялся Яков Костро
мин- на сцене. Так давно, что многие 
зрители уже стали забывать о нем, 
как . о лучшем кружковце, которого они 
не раз тепло встречали во Дворце 
культуры.

Даже когда' утверждалась програм
ма выступления на областном смотре 
художественной самодеятельности, он 

и то не пришел. Последнее время его 
во Дворце почти не ждут. Кружковцы 
говорят:

— Плясать и петь Яше теперь, на
верное, по чину не полагается, да и за
нят он...

Действительно Костромин, поддер
живая свою «солидность», настолько 
оторвался от жизни Дворца культуры,- 
что не замечает и того, как резко 
ухудшилась работа некоторых кружков 
художественной самодеятельности. Ров
но год Дворец культуры не может соз
дать молодежный хор, оркестр народ
ных инструментов, коллектив массови
ков-затейников. Сократилось число за
нимающихся в кружках комсомольцев.’ 
Сейчас их осталось только 67 чело
век. Многие активисты завода, следуя 
дурному примеру секретаря горкомам 
также бросили эти «несолидные заня
тия» и не борются за то, чтобы но-’ 
лодежь проводила время отдыха во 
Дворце, занимались в кружках худо
жественной самодеятельности. Безуча
стно к этому относится и бюро горко
ма комсомола.

А комсомольский вожак, если он хо
чет быть настоящим руководителем, 
воспитателем молодежи, должен жить 
ее интересами, быть постоянно там, где 
живет, отдыхает, трудится молодежь.

Видимо, Яков Костромин забыл о 
силе личного примера, А ведь если он 
будет призывать комсомольцев серь
езно работать в кружках художествен
ной самодеятельности, юноши и де
вушки, зная, способности Якова, пом
ня его былую славу лучшего кружков
ца, могут и не поверить в силу его при
зывного слова,-

X. ТРЕТЬЯКОВ?



„МУДРЫЙ“ СОВЕТ
Несколько лет подряд дети рабо

чих и служащих Свердловского заво
да транспортного машиностроения от
дыхают в пионерском лагере близ 
поселка Верхняя Сысергь. Лагерь 
расположен в одном из живописней
ших уголков нашего края.

С нетерпением ждут дети машино
строителей выезда в лагерь. Этим 
летом здесь должны отдохнуть 650 
пионеров. Чтоб пропустить такое ко
личество детей, требуется расширить 
лагерь. Для столовой, которая нахо
дилась в одном корпусе со спаль
ней, решено выстроить специальное 
помещение. А освободившиеся ком
наты переоборудовать под спальни. 
Работа предстоит большая, тем более 
что открытие лагеря намечено па 5 
июня. И в последние дни руководст
во завода как следует занялось 
пионерским лагерем.

Заготовлены и вывезены на терри
торию лагеря все детали постройки. 
Сейчас идет сборка помещения: смон
тирован каркас,- поставлены стропила, 
подводится крыша. К 25 мая столо
вая будет полностью готова. Заготав
ливаются также детали для строи
тельства купальни.

Сейчас в лагере работает'бригада 
из 25 человек: плотники, столяры, 
маляры и другие рабочие. Кроме 
строительства столовой, они ремонти
руют другие помещения, чинят кры

ши. кровати, вставляют стекла, кра
сят полы, белят потолки и стены. В 
лагерь вывезен уже весь мягкий ин
вентарь, приобретены новые постель
ные принадлежности, мебель.

Но если с материальной частью 
подготовки лагеря относительно бла
гополучно, то совсем плохо с подбо
ром кадров.

До сих пор еще не выяснено, кто 
будет начальником лагеря, не утверж
дена и старшая пионервожатая. Не 
подобран ни один воспитатель.

— Подберем, подберем, — успокаи
вает работников заводского комитета 
заведующая Сталинским районе 
тов. Протопопова. Но обещания эти 
так и остаются обещаниями. Вместо 
того, чтобы помочь заводу укомплек
товать лагерь квалифицированными 
педагогами, в районе дают «мудрый» 
совет:

— Вот вам номера школ нашего 
района, идите и сами подбирайте се
бе работников.

И районе, и райкому комсомола не 
мешало бы помнить, что в воспита
тельной работе лагеря завода тран-. 
спортного машиностроения в прошлом 
году были серьезные недостатки.

Качество воспитательной работы с 
детьми этим летом всецело зависит 
от того, какими кадрами будет уком
плектован лагерь.

Вот освободится помещение...
Так начинаются все разговоры о 

пионерском лагере на Свердловском 
заводе имени Воровского.

— Вот освободится помещение 
школы, — говорит заместитель пред
седателя завкома тов. Кукуц, — тог
да можно будет начать подготовку 
лагеря к открытию.

— Освободится помещение, тогда 
и приступим помаленьку, — успокаи
вают себя руководители завода.

Лагерь должен открыться в дерев
не Аверино, в помещении семилетней 

школы. Завод заключил договор с

Не решен вопрос 
также с кадрами: 
ни в завкоме, ни в
комитете комсомо
ла еще не знают, 
кто будет работать 
в лагере.

сельским советом на аренду помеще
ния, в деревню вывезли часть кро
ватей и на этом подготовка к от
крытию лагеря пока приостановилась.

Между тем, большую часть работы 
можно с успехом выполнить, не до
жидаясь окончания занятий в школе. 
Помещения кухни и столовой, кото
рые использовались школой под 

склад и, видимо, курятник, нужно ос
новательно отремонтировать: насте
лить полы, выбелить стены, прору
бить в столовой окно, провести эле
ктричество. Необходимо уже сейчас 
привезти все оборудование, кухонные 
и постельные принадлежности, почи
нить и покрасить кровати, закупить 
недостающую мебель, постельное 
белье и другой инвентарь.

Много работы и во дворе школы— 
на территории будущего лагеря. По
ка — это голый пустырь, без едино
го деревца и кустика. Летом ребятам 
негде будет во дворе даже укрыться 
от солнца. На спортивной площадке 
есть два столба для волейбольной 
сетки и столбы для колец. Но земля 
не выравнена, вся в буграх.

Не спешат
Загородный пионерский лагерь Ара- 

мильской суконной фабрики распо
ложен в нескольких километрах от 
рабочего поселка. Сейчас здесь стро
ится большое здание, в котором будут 
жить и отдыхать летом дети рабо
чих и служащих предприятия.

Совет клуба фабрики выделил для 
лагеря шахматы, шашки и домино, 
два комплекта настольного тенниса. 
Приобретены футбольный и волей
больные мячи с сетками.

Арамильский райком ВЛКСМ по
добрал и утвердил старшую пионер
вожатую. отрядных вожатых. физ
культурного руководителя и баяни
ста.

Вот и все, что сделано для откры
тия лагеря. Председатель фабрично
го комитета профсоюза тов. "Патру
шев решил, что пока не закончено 
здание, рано еще закупать недостаю
щее оборудование для лагеря.

Строительство намечено закончить 
к 1 июня. Естественно, за десять 
дней трудно будет оборудовать поме
щение, если заранее не предусмот
реть все, вплоть до мелочей. Вот по
чему тов. Патрушев рассчитывает 
открыть лагерь не раньше пятнадца
того июня, а может быть и позже.

На складах фабрики хранится обо
рудование пионерского лагеря, остав
шееся с прошлого года. Но в каком 
состоянии оно находится, что надо 
обновить, отремонтировать, никто не 
знает. Не заинтересовалась этим и 
комсомольская организация;

Секретарь комитета ВЛКСМ фаб
рики Анатолий Бологов подтвержда. 
ет, что комсомольская организация 
еще не участвовала в подготовке к 
летней оздоровительной кампании.

— Райком не давал указаний, — 
говорит Бологов. По этой же «при
чине» комсомольцы фабрики до сих 
пор не обсудили постановление VI 
пленума ПК ВЛКСМ, не продумали, 
как лучше его выполнить.

А помощь комсомольцев и моло
дежи фабричному комитету нужна. 
В километре от лагеря протекает ре
ка Исеть. Ребята приходят сюда ку
паться, посидеть па берегу с удоч. 
ками. Очистить дно от затопленных 
коряг, железа, стекла, огородить ме
сто для купания, построить лодоч
ную станцию пли помочь в благо
устройстве территории пионерского 
лагеря, в оборудовании помещений — 
разве это не дело комсомольцев, мо
лодежи фабрики?

В клубе суконной фабрики имеются 
духовой оркестр, различные кружки. 
Комитет ВЛКСМ совместно с сове
том клуба уже сейчас могут наме
тить, когда и с какими концертами 
выедут в пионерский лагерь участ
ники художественной самодеятель
ности, запланировать встречи со ста
хановцами, демонстрации детских 
фильмов.

Большую помощь 
оказывают колхозу 
имени Калинина, 
Сухоложского райо, 
на, работники Цент, 
рального рудоуправ
ления треста Асбо, 
руда. Недавно они 

установили в кол
хозе коммутатор на 
30 номеров.

НА С H И М К Е: 
комсомолец горный 
техник Алексей Зо
рин проверяет рабо. 
ту коммутатора. 
Снимок А. Марты
нова.

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
Сотни трудящихся вышли на улицы 

села, чтобы посмотреть первые в се
зоне крупные соревнования. Выиграть 
звание победителя эстафеты и приз 
раненной газеты «Ленинский путь» 
стремились веб команды. Неменыние 
надежды па победу питал? и спортс
мены выступающей впемг.ш команды 
ДСО «Колхозник».

Борьба па этапах была, упорной, по 
как im стремились к победе сельские 
спортсмены, им пришлось уступить пер
вые два места более опытным и натре
нированным соперникам. Команда за
няла третье место. Но если учесть, что 
общество создалось всего несколько ме
сяцев тому назад, то можно назвать 
этот результат первой победой. Успеш
но выступает в товарищеских страх 
и команда футболистов.

Прошло только два месяца со дия 
проведения первой районной конферен
ции ДСО «Колхозник», по сделано уже 
немало. В 14 из 15 колхозов созданы 
физкультурные коллективы п 13 кол
хозов оформились юридическими чле
нами общества «Колхозник». Более 500 
юношей и девушек пз’явнли желание 
заниматься спортом, вступили в ДСО. 
В коллективах уже началась работа.

Сейчас, в самые горячие дни посев
ной кампании, наша молодежь не имеет 
свободного времени, но в дни отдыха 
спортивные секции оживают. Физкуль
турники колхоза «Завет Ильича» под 
руководством физрука семилс-тней сель
ской школы тов. Минасова тренируют

ся, готовятся к сдаче норм ГТО h 
к_ 1-й районной спартакиаде ДСО 
«Колхозник».

В колхозе имени Молотова есть во
лейбольная и городошная площадки. По 
инициативе председателя физкультур
ного коллектива тов. Жукова, на них 
часто проводятся игры, которые при
влекают много любителей этих1 видбв 
спорта.

Имена сельских физкультурников 
Пасекина. Мурдасова, Баранникова и 
других известны всей молодежи райо
на. По сказать, что сделано все, нель
зя. Спортивная работа в большинстве 
колхозов еще только начинает развер
тываться. Колхозные коллективы физ
культуры почти ис имеют своей спор
тивной базы, а председатели правле
ний колхозов неохотно выполняют 
просьбы молодежи о выделении средств 
на приобретение спортинвентаря.

До сего времени колхозами, которые 
вступили в юридические члены обще
ства, не внесены взносы, и районный 
совет общества также не располагает 
средствами для приобретения инвен
таря, формы п проведения слочииз* 

ных мероприятий.
Эти препятствия легко ликвидиро

вать, но сделать это одному райсовету 
ДСО «Колхозник» не иод силу, а ис
полком райсовета и районный комитет 
комсомола пока оказывают нам очень 
мало помощи.

И. БУРОВ, 
председатель райсовета артин- 

ского ДСО «Колхозник».

По следам наших, выступлений

«ПРОВАЛИЛСЯ»
Исполком Режсвского райсовета депу

татов трудящихся сообщил редакции, 
что случаи выпуска Режевским райпром.
комбинатом 
указанные 
твердились.

Так был 
кованной в

плохого
в заметке

назвац в

качества стульев, 
«Провалился», под-

Заметка обсуждалась на рабочем 
собрании райпромкомбината. В настоя
щее время приняты практические меры 
для улучшения качества выпускаемой 
продукции.

«ПЕРЕЛЕТНАЯ ПТАХА»
заметке, опубл н-

газете, инструктор фязкуль-
Заведующий отделом культпросвст-

туры Центрального парка культуры и 
отдыха Берсенев молодыми спортсме
нами. Тов. Берсенев каждый год при
ходил в парк, устраивал «сезонную ди
станцию» для лыжников и спокойно 
получал деньги.

работы исполкома Свердловского 
совета тов. Брейвель сообщил ।

гор-
редаю

ции, что тов. Берсеневу вынесли стро
гий выговор и перевели на другую ра
боту.

Мало спектаклей на современную тему
Свердловский театр юного зри геля 

заканчивает сезон 1950-51 года. Вспо
миная спектакли театра, хочется ска
зать. что театр проделал немалую ра
боту.

В своих спектаклях театр показывал 
детям героические дела советских лю
дей и их детей в годы Великой Оте
чественной войны (спектакли «Лена 
Рогачева» и «Малышок»).

Во время спектакля «Снежок» перед 
ребятами раскрывалась яркая картина 
бесправной. нечеловечески тяжелой 
жизни негров и их детей в США. В 
образе фабриканта атомных бомб Бид
ла дети видели одного из хозяев со
временной Америки, стремящихся к 
уничтожению миллионов ни в чем не
повинных людей, воспитывающих из 
молодых американцев «гитлеровских 
молодчиков».

В ряде спектаклей на темы русских 
народных сказок («Иван да Марья», 
«Аленький цветочек» и другие) театр 
показал детям великолепные черты 
русского национального характера, го
товность отдать жизнь за свободу и 
независимость Родины, любовь к само
отверженному труду на благо родного 
народа, отзывчивость и готовность по
мочь угнетенным.

Однако в репертуаре театра есть 
ряд серьезных пробелов. Театр не су- 
““1 найти и поставить пьесу, которая 

рассказала бы детям о героической 
борьбе миллионов сторонников мира.

Осуществляя гениальный сталинский 
план преобразования природы, трудя
щиеся советской страны совершают не
виданные дела. Театр не обмолвился 
об этом в своем репертуаре ни одним 
словом.

В течение всего сезона театр не по
казал пи одной историко-революцион
ной пьесы, рассказывающей о жизни и 
борьбе вождей партии и выдающихся 
революционеров.

В репертуаре театра, показывающем 
свои спектакли школьникам 1—7 клас
сов, нет ни одной пьесы, отображающей 
путь советской школы и борьбу совет
ских школьников и пионерской орга
низации за глубокие и прочные зна
ния. Поставленная театром пьеса «Ее 
друзья» рассчитана на учашихся стар
ших классов и ни в коей мере не за
полняет этот большой пробел.

Из десяти спектаклей, поставленных 
театром в сезоне 1950-51 года, только 
два — на современную нам тему 
(«Снежок» и «Тайна вечной ночи»), 
тогда как число таких пьес должно 
было бы составить по крайней мере 
половину репертуара. Эта ошибка те
атра усугубляется и неправильным пла
нированием выпуска опекта'клей: До
статочно сказать; что в 1951 году вы
пущено два «сказочных», спектакля 

«Иван да Марья» и «Снежная короле
ва», один классический — «Вечность 
не порок» и ни одного спектакля на 
современную тему.

Все это позволяет сделать вывод, 
что, оторвав свой репертуар от задач 
сегодняшнего дия, театр плохо выпол
няет свою основную задачу — форми
рование коммунистического мировоззре
ния у подрастающего поколения, воспи
тание в нем высоких моральных ка
честв будущих строителей коммунизма. 

Правда, пока еще очень мало хоро
ших пьес для детей на современную 
тему, но верно также и то, что театр 
почти никак не борется за их создание. 
В годы Великой Отечественной войны 
в театре создалась хорошая традиция 
совместной творческой работы с неко
торыми свердловскими писателями 
(К. Филиппова, Е. Пермяк и др.). Сей
час эта традиция утеряна, и репертуар 
театра формируется целиком из при
сылаемых пьес. Исключение составляет 
только пьеса «Малышок», написанная 
режиссером театра тов. Вилинским по 
одноименной книге И. И. Ликстанова.

Только забвением своих воспитатель
ных задач' можно об’яснить появление 
в репертуаре театра, наряду с хороши
ми полноценными спектаклями, таких 
низких по идейно-художественному 
уровню спектаклей, как «Тайна вечной 
ночи» и «Лена Рогачева». Режиссерски 
примитивные, небрежно и невылязи- 

тельно оформленные, они резко снизили 
воспитательное воздействие театра на 
детей. Здесь режиссура и актеры теат
ра забыли слова великого учителя со
ветского театра К. С. Станиславского 
о том, что «для детей нужно играть 
лучше, чем для взрослых».

Низкое идейно-художественное ка
чество ряда спектаклей во многом за
висит и от того, что в театре нет ра
боты с творческой молодежью. В труп
пе театра много молодых актеров, не
давно покинувших стены театральных 
вузов. Это — горячая, рвущаяся к пол
ноценной творческой работе молодежь. 
Однако педагогической и творческой 
работы с молодежью в театре почги нет 
Работающие в театре опытные мастера- 
актеры заслуженная артистка РСФСР 
Лялина, тт. Малаховская, Белов, Лав
ров, Щепкин и другие слабо передают 
свой опыт молодым артистам, не ведут 
с ними постоянной воспитательной ра
боты. Руководство театра и режиссура 
не заботятся о том, чтобы театральная 
молодежь глубоко изучала наследство 
Станиславского. Не проводятся занятия 
по сценической речи, несмотря па то, 
что многие актеры говорят неправиль
но, и это в детском театре, где сцени
ческая речь должна быть образцом для 
его юных зрителей.

Свердловский ТЮЗ пользуется ува
жением у детей п учительства нашего 
города, и ошибки в планировании ре
пертуара, выпуске спектаклей должны 
быть решительно, быстро исправлейы.

Перед театром стоит неотложная за
дача—выполнить до конца решение НК 

ВКП(б) о репертуаре драматических 
театров Добиться тою. чтобы спектак
ли па современную тему заняли веду
щее место в репертуаре театра и со
ставили его большую часть.

В сезоне .1951-52 года свердлов
ские пионеры и школьники должны 
увидеть пьесы, рассказывающие о ге
роических делах борцов за мир во 
всем мире, пьесы, раскрывающие перед 
детьми величие и грандиозность сталин
ского плана преобразования природы.

В сезоне 1951-52 года свердловские" 
школьники должны увидеть пьесы, рас. 
сказывающие о жизни и борьбе вождей 
партии и выдающихся революционеров, 
пьесы, помогающие формированию боль
шевистского характера будущих строи
телей коммунистического общества.

Большую помощь окажет театр со
ветскому учительству, если поставит 
спектакли о нашей школе, показываю
щие любовь советских школьников к 
учебе и труду.

В предстоящие месяцы театр дол
жен повести решительную борьбу за 
резкое повышение идейно-художествен
ного качества всех своих спектаклей.

Не может быть никакого сомнения в 
том, что, серьезно осознав свои задачи 
в деле коммунистического воспитания 
детей, Свердловский театр юного зри
теля успешно их решит. Для этого 
театр имеет все условия.

Л. ДИКОВСКИЙ, 
художественный руководитель

Свердловского Дворца пионеров.



ЗА РУБЕЖОМ

ОБЗОР ТЕЛЕГРАММ ТАСС
ДВИЖЕНИЕ Два с половиной 

ЗА ПАКТ МИРА месяца прошло с 
'РАСШИРЯЕТСЯ момента опублико. 

вания обращения 
Всемирного Совета Мира. За это вре
мя Обращение стало достоянием мил
лионов людей. Кампания по сбору под. 
писей за заключение Пакта Мира ве
дется уже в десятках стран. Люди раз
личных политических и религиозных 
взглядов, разных рас и национально
стей, различного общественного поло
жении одобряют призыв Всемирного 
Совета Мира и единодушно ставят 
свои подписи под требованием о за
ключении Пакта Мира.

Агентство Синьхуа передает, что. по 
предварительным данным Китайского 
народного комитета защиты мира и 
борьбы против американской агрессии, 
свыше 213 миллионов человек высказа
лось против ремилитаризации Японии 
и поставило свои подписи иод обраще
нием о заключении Пакта Мира.

По данным Корейского комитета за
щиты мира, к II мая в Корее подпи
сались под Обращением 5 миллионов 
149 тысяч 600 человек.

Успешно развертывается сбор подпи
сей под Обращением Всемирного Созе- 
та Мира в странах народной демокра
тии. В Румынии собрало более 8 мил
лионов подписей, в Венгрии — 5 с 
половиной миллионов, в Болгарии — 
свыше 5 миллионов, в Албании — бо
лее 860 тысяч

Под требованием о заключении Пак
та Мира единодушно подписываются 
простые люди капиталистических стран. 
В Голландии уже подписалось 70 
тысяч человек, в Дании — свыше 80 
тысяч, в Финляндии — более 140 ты
сяч, в Иране — свыше 600 тысяч и 
т. д.

По предварительным, далеко не 
полным, данным, общее количество под
писей под Обращением о заключении 
Пакта Мира составляет уже около 240 
миллионов.

военных базах на чужих территориях, 
она, учитывая позицию представителей 
трех держав в отношении этого во
проса. предложила передать этот несо
гласованный пункт, подобно пункту о 
сокращении вооружений, Совету Ми
нистров.

При условии, что будет достигнуто 
соглашение по всем перечисленным 
вопросам, делегация СССР готова при
нять остальные пункты повестки дня в 
формулировках, приведенных в вариан- 
те «в» предложений трех держав, и 
считать эти пункты согласованными.

Такова суть новых советских предло
жений внесенных десятого мая. Даже 
газета английских лейбористов «Дейлн 
Геральд» вынуждена была признать, 
что эти предложения «ликвидируют 
восьминедельный тупик» и возрожда
ют надежду на то, что созыв Совета 
Министров Иностранных Дел окажется 
возможным. Делегации трех держав не 
могут отвергнуть новые предложения 
советской делегаций, не разоблачив се
бя окончательно как противников со
глашения по повестке дня.

Тем не менее три делегации ответили 
отказом поместить пункт об Атланти
ческом пакте и американских военных 
базах даже в несогласованной части 
повестки дня. Они ответили также 
предложением или оставить несогласо
ванным вопрос о месте, которое дол
жен занимать пункт о демилитариза 
пни Германии в повестке дня. или же 
поставить этою пункт па первое место 
при условии, что СССР примет фор
мулировку грех делегаций по вопросу 
о вооружениях, что равносильно отка
зу от обсуждения проблемы сокраще
ния вооружений и вооруженных сил 
четырех держав.

Вполне понятно, что никакое крюч
котворство. к которому прибегают гри 
делегации, не может скрыть того не
преложного факта, что ответственность 
за отсутствие соглашения о повестке
дня ложится на три западные дер

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЕ Предварительп о е
СОВЕЩАНИЕ 

ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ 
МИНИСТРОВ 

ИНОСТРАННЫХ 
ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ

ДЕРЖАВ
бОтки повестки Д]

совещание замести, 
телей м и и и с т-
ров иностранных 
дел четырех ■ дер
жав, созванное в 
Париже для выра- 
Совета Министров

жавы
АКТИВИЗАЦИЯ 

РЕВАНШИСТСКИХ 
ЭЛЕМЕНТОВ 
В ЯПОНИИ

За последнее вре. 
мя в Японии при по
пустительстве аме
риканских оккупа
ционных властей

иностранных 
работу.

дел, продолжает свою

значительно активизировалась деятель
ность ультранационалистских и мили
таристских групп. Фашнствугпше эле
менты устанавливают связи с бывшими 
офицерами японской армии и создают

Движимая стремлением преодолеть 
затруднения, с которыми встретилось 
совещание заместителей, и достичь со
глашения по повестке дю, делегация 
СССР согласилась, чтобы та часть пер
вого пункта повестки дни. которая ка
сается вопроса о сокращении вооруже
ний и вооруженных сил, была передана 
Совету Министров, как несогласован
ная. в двух формулировках — в со
ветской редакции и в редакции пред
ставителей трех держав.

пол видом всякого рода «исследова
тель гких организаций», клубов реван
шистские организации, проводя огол
телую антикоммунистическую пропа
ганду.

Делегация СССР попрежнему настаи
вает на том, чтобы вопрос о демилита
ризации Германии был помешен в пер
вом пункте перед вопросом о сокра
щении вооружений и вооруженных сил, 
как это и предусмотрено вариантом 
«а», предложенным тремя делегациями.

Хотя делегация СССР придает боль
шое значение обсухгденшо вопроса об 
Атлантическом пакте и американских

Из милитаристских организаций быв
ших офицеров японской армии активно 
действует так называемое общество 
«Дз1О1осанкп кай», в состав которого 
входят ультранационалистские элемен
ты, служившие ранее в отрядах смерт
ников — «Камикадзе». Штаб этой ор
ганизации находится в Токио, а ее от
деления имеются во всех районах 
страны.

Другой открыто действующей мили
таристской организацией бывших воен
нослужащих является так называемое 
общество «Рецудзан кай», созданное 
в Коци офицерами и унтер-офицерами 
бывших 41-го и 31 го артиллерийских 
полков японской армии.

ПИСЬМО к д р р е слоилент
КИТАЙСКИХ агентства Синьхуа
КРЕСТЬЯН нз Чунцина переда-

МАО ЦЗЕ-ДУНУ ет, что крестьяне
уезда Саньча, расположенного в за
падной части провинции Сычуань, по
слали Мао Цэе-Дуну письмо, в кото
ром пишут:

«Сейчас мы заняты весенними сель
скохозяйственными работами. Трудовой 
энтузиазм каждого нз нас настолько 
велик, что даже монахи и монахини, 
бывшие тунеядцы и бездельники, уча
ствуют в работах. На конференции на
родных представителей мы решили по
высить урожайность наших полей на 3
процента.

Недавно все жители нашего уезде 
подписали патриотический договэр, по 
которому каждый из пас обязался уве 
лимиты сельскохозяйственное производ
ство и решительно бороться с контр
революцией, чтобы среди нас не смогли 
действовать враги, которые ослабляли 
бы наши усилия.

Все мы очень интересуемся делами 
нашего государства, и сейчас в нашем 
уезде более 700 человек занимается в 
школах по ликвидации неграмотности. 
В школах мы обсуждаем текущие со
бытия и читаем газеты.

Желая показать, как высоко мы це
ним новую жизнь, мы изменили назва
ния своих деревень: одна из них на
звана «Народна» победа», другая — 
«Первое июля» (лень создания комму
нистической партии Китая).

В нашем крестьянском союзе около 
5 тысяч членов. Много нашей молоде
жи работает в народной милиции.

Наша жизнь с каждым днем стано
вится все лучше и лучше. Все, чго у 
нас есть, мы получили в результате 
проведения аграрной реформы».

КРАТКИЕ По сообщению
СООБЩЕНИЯ к о р р е с п оядента 

агентства Ассошиэнтед пресс из Мек
сике, забастовка рабочих сталеплавиль
ной промышленности в Мексике, начав
шаяся 3 мая. закончилась победой ба
стующих. Требование рабочих об увели
чении заработной платы удовлетворено.

♦ » »
Агентство Синьхуа сообщает о зна

чительных успехах, достигнутых в раз
витии угольной промышленности Ки
тая. По сравнению с 1947 годом добы
ча угля в 1950 году увеличилась на 21 
процент, а производительность труда 
повысилась за 56 процентов.

* * *
Румынские трудящиеся изучают рус

ский язык. В настоящее время в стра
не действует свыше 7 тысяч курсов по 
изучению русского языка.

* * *
В Венгерской народной республике 

успешно развивается государственная и 
кооперативная розничная торговля. Чис. 
ло государственных магазинов в течё- 
ние года выросло белее чем вдвое.

* * *
Датское правительство выпустило но

вый военный заем на сумму в 75 мил
лионов крон. Однако датский народ, 
выступающий против проводимой пра
вительством политики милитаризации 
страны, отказывается приобретать об
лигации этого займа.

Рабочие, крестьяне, интеллигенция Румынской народной республики 
единодушно присоединяются к Обращению Всемирного Совета Мира о .за- . 
ключении Пакта Мира между пятью великими державами,

НА СНИМКЕ: студенты университета в г. Клуж подписываются под 
Обращением.

Фото Аджерпресс (Фотохроника ТАСС).

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, ул. имени Ленина, 47, 4-й этаж, 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79-80, пропаганды, 
писем и массовой работы — Д1-34-22. Газета выходит три раза в иеаелю:
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(ИЗ ПИСЕМ ЧИТАТЕЛЕЙ) 

«СЕМЕЙНЫЕ» вечера
Провести цеховой ве- 

', чер — дело полезное. 
Такой вечер сблизит лю
дей, даст хороший от- 

1 дых, новые знания. Ес
ли. конечно, он будет 
хорошо продуман й под- 

‘ : готовлен.
Но вот этого «если» 

-, не хотят признавать ру- 
(ководители Нижне-Та- 

гильского отделения же- 
I лезной дороги. Свои це

ховые вечера они долго 
не юговят:

— Соберемся по-се
мейному — а гам видно 
будет...

С полного согласия 
директора клуба желез 
подорожников тов. Ко
пылова такие «семей
ные» ’ вечера устраива
ются в клубе. Их участ
ники до поздней ночи 
развлекают Себя спирт 
ными напитками и раз-

поголосым пением, кри- ( 
ками. Так например, про-, 
холили вечера паровоз
ников. работников элек- 
тросилового хозяйства и 1 
другие.

Пользы от «семейных» 
вечеров ни на грош. 
Они только развивают 
вредную семействен
ность между руководи-i' 
телями отделения доро- ' 
ги и клуба.

Ю. КАЙГОРОДОВ. ,

А ПОЕЗД ХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО
— Нет. девушки, ни 

, «В крымском подполье», 
пи «Молодой гвардии» у 
меня нет: на руках. — 

/любезно отвечает чита
тельницам библиотекарь 

' тов. Сыроватко. — Вот 
>дня через три — все бу
дет.

■ Но ни через три, ни 
' через десять дней ооло- 
! жение не меняется. Киш 
( нехватает, читатели чуть 
ли ни записываются на

I ■ очередь,
И все это происходит

лишь оттого, что мест- , 
ный комитет Невьянске- , 
го цементного вавода, 
закупивший в Тагиле 
месяц тому назад на не-: ’ 
сколько тысяч рублей 
книг для заводской биб- > 
лиотеки, до сих пор не , 
может придумать, каким 
способом перевезти и*- А 
расстояние от Тагила до1 ■ 
Невьянска, к сведению , 
товарищей из завкома, , 
всего 50 километров, по
езд ходит ежедневно.

А. ИВАНОВ.

Первенство Свердловской области
по гимнастике

Закончились проходившие в Ирбите 
соревнования на лично-командное пер
венство области по спортивной и худо
жественной гимнастике и акробатике.

В соревнованиях приняло участие 83 
сильнейших гимнаста области. Первен
ство оспаривали спортсмены Нижнего 
Тагила, Каменск-Уральского, Красно- 
турьинска и Ирбита.

Соревнования привлекли большую 
массу зрителей. Спортивный зал Дома 
учителя был переполнен.

В соревнованиях по спортивной гим
настике в упорной борьбе первое место 
среди женщин по первому разряду за
няла И. Зыкога (Тагил). Она набрала 
103.6 балла. Средн мужчин по первому 
разряду первенствовал также тагиль- 
чанин В. Черноскутов. Его результат 
90,05 балла. По второму разряду по
бедителями вышли А Лежнева (Ир
бит) и В. Рыбин (Каменск-Ураль
ский). По третьему разряду среди муж. 
чин первое место заняли спортсмены 
Ирбита А. Зырянов и В. Новоселова.

По акробатике победителями вышли

в смешанной паре по первому разряду 
тагильчане Г. Шестакова и А. Шишкин 
и по второму разряду — спортсмены 
Ирбита В. Галитарова и В. Завяаов.

В силовой паре по второму разряду 
первенствовали тагильчапе В. Зоткин 
и Н. Юшко.

В прыжках по второму разряду сре
ди женщин первое место заняла Г. 
Глебова. В художественной гимнасти
ке лучше других выступила О. Михай
лова (Ирбит). В итоге двухдневной 
борьбы по спортивной гимнастике и 
акробатике первое место заняла 
команда Нижнего Тагила, а в соревно
вании по художественной гимнастике 
победителями вышли спортсмены Ир
бита.

В комплексном зачете по спортивной 
гимнастике, акробатике и художествен
ной гимнастике общее первое место 
заняла команда города Ирбита, второе 
место — тагильчане и третье—команда 
Краснотурьинска.

М. ПОНОМАРЕНКО.

Первый слет туристов

НОРВЕЖСКАЯ МОЛОДЕЖЬ 
БОРЕТСЯ ЗА ЛА ИР

ОСЛО, 15 (ТАСС). В Осло состоя
лась учредительная конференция сто
личного молодежного комитета сторон
ников мира. В работе конференции при
няло участие свыще 350 представите
лей от 65 различных молодежных' ор
ганизаций и предприятий Города.

Участники конференции единодушно 
решили подписаться под Обращением 
Всемирного Совета Мира о Заключе
нии Пакта Мира между пятью велики
ми державами и обратились с воззва
нием ко всей норвежской молодежи 
принять активное участие в борьбе за 
мир.

Воззвание призывает норвежскую 
молодежь создавать в каждом городе, 
каждом поселке инициативные группы 
борьбы за мир с тем|, чтобы осенью 
можно было созвать всенорвежский 
конгресс молодых сторонников мира.

В воскресенье 13 мая склон одного из 
холмов Свердловского парка культуры 
и отдыха представлял живописное зре
лище. Среди установленных палаток 
мелькали «молнии» и стенгазеты ту
ристских секций. С любопытством рас
сматривала молодежь выставленные 
макеты снаряжения, необходимого ту
ристу в походах.

Здесь открылся впервые проводимый 
на Урале слет туристов. В нем приня
ло участие около 200 человек — от 
коллективов педагогического и поли
технического институтов, горнометал- 
лургического техникума и института 
иностранных языков.

После торжественного под’ема флага 
начались сбревнойания по программе, 

■которая требовала разАОСторонйей под
готовленности туристов.

В соревнованиях .по , установке ту
ристской палатки победила . команда 
педагогического института в составе: 
Гусельникова, Позднякова и Дегтярен
ко.. Они установили палатку за 1 ми
нуту 27 секунд. Зрители с интересом 
наблюдали также за необычным сорев
нованием — определением азимута по 
видимым предметам и карте, опре
делением направления движения и чте
нием маршрутной карты. Победил турист 
горнометаллургического техникума В. 
Фадюшин, набравший 4 очка. На вто
ром месте Соболев (УПИ) — 15,5 
очка.

С большим спортивным азартом про 
ходила борьба за первое место в греб- 

..ных соревнованиях.
36 мужчин и 14 женщин состязались

в гребных гонках на 1000 и 500 мет
ров по реке Исеть.

Первенство выиграл Пономарев (уни
верситет). Он прошел 1000 метров с 
отличным результатом—8 минут 34 се
кунды. У девушек на 500 метров пер
венствовала Коротких (институт ино
странных. языков) — 4 минуты 59,2 се
кунды. Спортсменка Омосова (универ
ситет). прошла дистанцию за 5 минут" 
и заняла второе место.

По комплексу всех упражнений на 
первое место вышел коллектив госуни- 
верситета. набравший 11 очков.

С одинаковыми результатами (по 12 
очков) разделили 2—3—4 места команды 
пединститута, политехническрго Инсти- 
ТУТа и горнометаллургического техни
кума.;' . ■ ■ - ■ ■■ •

Тут же, около палаток, на мёсте’ со/ 
ревнованин туристов ' команде-победи,-; 
тельнице был вручен переходящий приз 
городского комитета физкультуры;

Г. ХАРЬКОВСКИЙ.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА,
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